

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de septiembre de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatal: Atiende Rectoría exigencias de estudiantes

Nacional: Reducirá gastos la UNAM; pide Narro mayor eficiencia

Internacional: Promueve la UNESCO lineamientos para la educación sexual de los jóvenes

SALUD:

Estatal: Extraen basura de barrancas

Internacional: Descubren anticuerpos prometedores para crear una vacuna contra el sida

ECONOMÍA:

Estatal: Buscan recuperar 3 mdp de créditos del Fonacot

Nacional: Casi se duplica el precio del azúcar en lo que va del año; se vende a \$18.70 el kilo

POLÍTICA:

Estatal: Urge Adame dar respuestas audaces para mantener y mejorar la economía

Nacional: Omite Calderón mencionar recorte a educación superior

Internacional: EU corta ayuda a golpistas y advierte que no reconocerá sus elecciones

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Atiende Rectoría exigencias de estudiantes”

La administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), atenderá el pliego de peticiones de los alumnos de la Facultad de Psicología, Derecho y de Humanidades que exigen entre otras cosas, un comedor estudiantil, más apoyo para los estudiantes, centro de copiado a bajo costo, así como gestión en la disminución de la tarifa del transporte público. Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, dio a conocer que ha tenido dos pláticas con los estudiantes que realizaron su protesta durante el inicio de la Universiada 2009 e informó que formalmente recibió un documento en el que se establecen peticiones de los estudiantes.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

“Emite UAEM convocatoria de reconocimiento de estudios de Psicología”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), emitió la convocatoria para el reconocimiento de estudios para alumnos que cursaron de forma parcial la licenciatura en Psicología en instituciones de educación privada que no cuentan con clave de incorporación. La convocatoria única se fundamenta en la Legislación Universitaria y se establece como procedimiento que del 13 al 18 de septiembre de este año, el interesado deberá de ingresar al sitio web de la UAEM para llenar la solicitud en línea, imprimir el recibo de pago por la cantidad de mil quinientos pesos, para canjear el recibo pagado y con el sello del banco por la ficha de examen que da el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) los días 23 y 24 de septiembre de 2009 en la Dirección de Admisión e Incorporación ubicada en el tercer piso de la Torre Universitaria campus Chamilpa.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

“Califica el equipo de voleibol de playa de la UAEM a semifinales”

El equipo de voleibol de playa de la UAEM de la rama varonil calificó a las semifinales al vencer a su par de la Universidad del Valle de México, campus Jalisco dos sets a uno, con parciales de 22-24, 21-9 y 15-6, con lo que sólo falta un triunfo para acceder a la séptima medalla por parte de los Venados en esta etapa nacional de la Universiada. El juego fue ayer jueves por la tarde en las instalaciones de la UAEM, y después de perder el primer set, los Venados apuraron y no tuvieron dificultades para imponerse en el segundo para igualar los cartones, y en el tercero se dieron constantes empates hasta llegar a un 5-4 y de ahí en adelante las cosas fueron para los locales que llegaron a estar 13-4, ligera reacción tapatía dio el 13-6, y luego los morelenses sellaron con dos puntos para el 15-6. Asimismo, termina el tenis dentro de la Universiada 2009 y los representantes de la UAEM, durante las competencias que se realizaron en el Club Villa Internacional de Tenis, no lograron trascender como se esperaba ninguno, a pesar del esfuerzo que realizaron, logró mostrar un nivel competitivo para aspirar a las medallas. Por otra parte, arranca la actividad el día de hoy de tae kwon do, de futbol asociación y balonmano.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78897-califica-el-equipo-de-voleibol-de-playa-de-la-uaem-a-semifinales>

Diario de Morelos, Pasión p.8, (Wendy González).

La Unión de Morelos, p.45, (Rolando Becerril).

“El voley en la sangre”

La voleibolista mexicana Bibiana Candelas Ramírez, de 25 años, se ha convertido en una figura a seguir en el deporte que desempeña. Bibiana es originaria de Torreón, Coahuila, y participa en la Universiada Nacional 2009 con el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), con el que se ha metido a Cuartos de Final y busca llegar hasta la final. “Estamos enfocados en el ciclo olímpico de Londres 2012, queremos llegar a las siguientes olimpiadas para hacer un mejor papel que en Beijing, indicó Candelas. Bibiana ya tiene un oro en la Universiada 2009, lo consiguió con el equipo de voleibol de sala del ITESM durante los primeros días de competencias en Morelos.

Diario de Morelos, Pasión p.8, (Wendy González).

“A investigadores no les dañarán recortes”

Julián Adame Miranda, director Ejecutivo del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), explicó que afortunadamente para ellos, el recorte presupuestal a las universidades públicas, a la ciencia y la investigación, prácticamente no les impactará mucho, debido a que las cuestiones de investigación básica proceden de los ingresos propios que ellos mismos generan con la Comisión Federal de Electricidad y Petróleos Mexicanos. Entrevistado en el marco de la puesta en marcha del Centro de Posgrado del IIE en donde se ofrecerán maestrías y posgrados a más de 50 investigadores ahí adscritos y que ofrecen sus servicios a la Comisión Federal de Electricidad, confió en que el recorte anunciado a la educación superior pueda revertirse por medio de la gestión que realicen los rectores de dichas instituciones.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311765.htm>

Nacional:

“Reducirá gastos la UNAM; pide Narro mayor eficiencia”

Ante el recorte en el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunciado por el gobierno federal, el rector de la institución, José Narro Robles, hizo un llamado a directivos de la casa de estudios para hacer un eficiente uso de sus recursos y reducir gastos prescindibles. En una reunión privada con directores de escuelas, facultades, institutos y centros de investigación, Narro informó que el recorte para el ejercicio de 2009 representa, en números redondos, 214 millones de pesos, por lo que exhortó a sus colaboradores a hacer un esfuerzo con el fin de no afectar ni poner en riesgo las áreas sustantivas de la UNAM como la investigación, la docencia y la difusión de la cultura.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=042n1soc>

“Cancela la SEP por e-mail reunión de los consejos consultivos interinstitucionales”

La Subsecretaría de Educación Básica, encabezada por Fernando González Sánchez, canceló las reuniones de los consejos consultivos interinstitucionales (CCI), encargados de la revisión de los planes y programas de estudio con los que se elaboran los libros de texto, debido a que por el recorte drástico del presupuesto, la Secretaría de Educación Pública (SEP) recibió instrucciones para la postergación de todos los eventos programados. De acuerdo con un correo electrónico enviado el pasado miércoles a los integrantes de los CCI, los consejeros que representan a 85 instituciones educativas – según datos de la dependencia– no se reunirán hasta nuevo aviso.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=041n3soc>

“La crisis alimenta la desigualdad de género: IPN”

Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) afirmó que la crisis económica mundial retrasará el progreso hacia la igualdad entre sexos, al crearse obstáculos para el empleo de la mujer. Durante la firma de un convenio de colaboración entre el IPN y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), presidido por Perla Bustamante Corona, precisó que según la Organización Internacional del Trabajo el desempleo mundial podría alcanzar entre 6.1 y 7 por ciento para los hombres y 6.5 y 7.4 por ciento para las mujeres, por lo cual, dijo, muchas de ellas seguirán confinadas en empleos inseguros y a menudo no remunerados.

La Jornada, (Carolina Gómez Mena).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=042n2soc>

“Invertir en nuevas tecnologías, opción para México; elevaría 5.2% el PIB”

Las tecnologías de la información y comunicación (TIC) son una oportunidad para que México catapulte su economía ante la actual crisis financiera, por lo que el país debe impulsar una agenda digital agresiva que le permita competir con otras naciones, aseguró el secretario general de la UNAM, Sergio Alcocer Martínez de Castro. Durante la presentación del libro 50 años de cómputo en México, detalló que diversos estudios muestran que si México aumentara 10 por ciento la penetración de computadoras personales en los hogares, en seis años –tiempo de vida útil de esta tecnología– el país incrementaría 5.2 por ciento su PIB, esto representa 175 mil millones de pesos, equivalente al doble del presupuesto de la Secretaría de Salud federal y poco más de diez veces de lo que el Estado invierte en ciencia y tecnología.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=042n3soc>

“Diseñan casas a prueba de inundaciones”

Ante los constantes embates de huracanes y ciclones a las costas mexicanas, científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), Unidad Mérida, diseñaron y construyeron casas a prueba de inundaciones, que ayudan a mantener a salvo a las personas y sus bienes. Luego de las severas inundaciones que causaron los huracanes Opal y Roxana en la península de Yucatán en 1995, Federico Dickinson, del departamento de ecología humana del Cinvestav Mérida, comenzó un proyecto encaminado a la construcción de casas seguras para hacer frente a esos fenómenos. En la comunidad de San Crisanto, Yucatán, Dickinson y su equipo empezaron un proyecto de construcción de casas palafitos (sobre pilotes), como parte de la investigación titulada Diagnóstico ecológico, social y de salud, cuyo propósito es que científicos y pobladores identifiquen los problemas y necesidades de la comunidad para proponer alternativas de solución.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie>

“Recibió Leonora Carrington la presea Sor Juana Inés de la Cruz”

Practicar la verdad con uno mismo fue el mensaje que la pintora y escultora surrealista Leonora Carrington (Inglaterra, 1917) envió a las generaciones venideras, al recibir ayer la presea Sor Juana Inés de la Cruz, el máximo reconocimiento que otorga la Universidad del Claustro de Sor Juana (UCSJ), fundada hace 30 años, a la vez que amadrinó la generación saliente. Al retirarse de la ceremonia encabezada por la rectora Carmen Beatriz Lopezportillo Romano, Carrington expresó su agradecimiento por el reconocimiento y dijo que Sor Juana era un personaje muy importante y de mucho valor. La escritora Elena Poniatowska, quien ha dedicado muchas páginas a la artista radicada aquí desde 1942 y naturalizada mexicana, recordó que para el país tener a Leonora Carrington es “un privilegio enorme.

La Jornada, (Merry MacMasters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=cultura&article=a04n1cul>

Internacional:

“Promueve la UNESCO lineamientos para la educación sexual de los jóvenes”

Por primera vez la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) se pronunció sobre educación en sexualidad y aseguró que son pocos los jóvenes que reciben una adecuada preparación en esta materia, a pesar de que se trata de un aspecto inherente a la vida humana, la cual, además, no se puede entender sin hacer referencia al género y la diversidad. En las directrices internacionales sobre educación en sexualidad, enfoque basado en la evidencia para una educación efectiva en la materia, el organismo advierte sobre la carencia de información veraz y confiable sobre el tema, y que los jóvenes son potencialmente vulnerables ante la coerción, el abuso, la explotación, el embarazo no planificado y las infecciones transmisibles, incluyendo el VIH.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

“En Cuba se ejercen con plenitud los derechos sexuales: Mariela Castro”

Desde los años 60 se inició en Cuba una estrategia de educación sexual que se ha traducido en el ejercicio pleno de los derechos sexuales y reproductivos de la población, y particularmente de las mujeres y los jóvenes, aseguró Mariela Castro (hija del presidente Raúl Castro), directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) de la isla. Señaló que por el trabajo iniciado en aquella época por la Federación de Mujeres Cubanas, las personas gozan de bienestar, porque nos hacemos dueñas de nuestra realidad y futuro. Tenemos proyectos con cultura, una cultura de la sexualidad que también da libertad.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=040n2soc>

SALUD:

Estatad:

“Extraen basura de barrancas”

Autoridades del Ayuntamiento de Cuernavaca informaron que durante agosto sacaron de las barrancas del municipio 6 mil 900 kilogramos de desechos sólidos. El mes pasado, se limpiaron las ocho barrancas que hay en Cuernavaca; específicamente en mil 588 metros lineales. Las autoridades municipales informaron que se le dio prioridad y celeridad al retiro de basura de los sitios que fueron identificados como puntos críticos en la temporada de lluvias, en los cuales se ha registrado taponamientos, acumulación de basura y desbordamientos.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

“Aminoran casos de dengue en Temixco”

Disminuyen los casos de dengue en el municipio de Temixco, aseguró la directora de salud municipal María Aurora Amezcua Ramírez, quien refirió que el año pasado se registraron más de 800 casos y actualmente 39. La funcionaria señaló que la implementación de medidas preventivas contribuyó en la estabilización de los casos de dengue en Temixco, y muestra de ello son las cifras. "Los casos de dengue han disminuido, el año pasado teníamos aproximadamente 800 casos para estas fechas y actualmente tenemos 39 casos, nosotros estamos controlados", manifestó la directora de salud municipal.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311812.htm>

“Monitorea Salud a 93 cocinas de la Feria”

La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coprism), implementó un operativo de saneamiento y prevención de enfermedades gastrointestinales en la tradicional Feria de Tlaltenango, donde se monitorea que los 93 puestos instalados, cuenten con las medidas higiénicas para la expedición y elaboración de alimentos, así como el que el agua reúna los estándares de calidad adecuados. Desde la instalación de la feria se han realizado acciones previas de control sanitario, tales como la impartición de pláticas donde se capacitó a manejadores y preparadores de alimentos de 93 puestos, sobre las medidas sanitarias a observar al momento de realizar su trabajo, además de temas básicos como "lavado y desinfección de los depósitos de almacenamiento de agua, tinacos y cisternas, así como manejo higiénico

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311818.htm>

Internacional:

“Descubren anticuerpos prometedores para crear una vacuna contra el sida”

Un equipo de investigadores estadounidenses descubrió dos potentes anticuerpos que podrían permitir crear una vacuna contra el virus del sida, según un trabajo divulgado este jueves. Ahora intentarán explotar estas vulnerabilidades del virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) para elaborar nuevos enfoques para concebir una vacuna. Esperan impedir así la infección, causante de más de 25 millones de muertes desde 1981, sobre todo en los países en desarrollo, particularmente en África subsahariana. Estos superanticuerpos, denominados bNAbs, tienen capacidades extendidas de neutralización del VIH, virus difícil de combatir debido a sus múltiples y rápidas mutaciones. El proceso por el cual se descubrieron estos anticuerpos probablemente revele aún más vulnerabilidades del virus, estiman estos investigadores, cuyo trabajo fue publicado en la revista estadounidense Science del 4 de septiembre.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

“Ha disminuido deforestación en la selva amazónica, revela Brasil”

El gobierno de Brasil anunció esta semana que la deforestación en la selva amazónica es la más baja de los últimos años y posiblemente de las últimas décadas. El ministro de Medio Ambiente, Carlos Minc, señaló que los datos difundidos por el Instituto Brasileño de Estudios Especiales (INPE) mostraban los índices de tala más bajos desde que comenzó a utilizarse el Sistema de Detección de Deforestación en Tiempo Real (Deter), en 2004. Según el INPE, entre agosto de 2008 y julio de 2009 se perdieron 4 mil 375 kilómetros cuadrados de selva, lo que representaría la cifra de tala más baja en 20 años. La deforestación registrada en 2008-2009 es casi la mitad de la del período anterior, cuando alcanzó los 8 mil 147 kilómetros cuadrados. Minc atribuyó la caída a las acciones de fiscalización y de combate a la tala de árboles promovidas por el Instituto Brasileño de Medio Ambiente y de Recursos Naturales Renovables (Ibama), una agencia de su ministerio. Sin embargo, la organización ecologista Greenpeace opinó que el declive podía estar relacionado con la crisis económica mundial.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/78903-ha-disminuido-deforestacion-en-la-selva-amazonica-revela-brasil>

ECONOMÍA:

Estatal:

“Buscan recuperar 3 mdp de créditos del Fonacot”

El Fonacot quiere recuperar 3 millones de pesos, de los 9 que se encuentran en cartera vencida, mediante el programa “El Fonacot te echa la mano”. Con este programa, puesto en marcha a finales de junio, los acreditados que por alguna razón perdieron sus fuentes de empleo y tienen problemas de liquidez para realizar el pago puntual de sus créditos pueden obtener hasta un 30 por ciento de descuento al capital adeudado, si deciden liquidarlo con un solo pago.

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

“Casi se duplica el precio del azúcar en lo que va del año; se vende a \$18.70 el kilo”

El precio del azúcar se disparó en 178 por ciento en lo que va de 2009, ya que el saco de 50 kilogramos del endulzante tipo estándar se comercializa actualmente en 640 pesos y la refinada en 680 pesos, cuando a principios de año costaba 230 pesos, denunció la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa). Leopoldo González Casas, dirigente de Canainpa, consideró que dicho aumento es atribuible a la escasez que se ha producido a escala mundial debido a la sequía, pero también denunció que hay un acaparamiento del producto por parte de grandes industriales, mismo que ha derivado en incrementos entre 5 y 10 por ciento en el pan de dulce, así como la quiebra de hasta 3 mil 700 panaderías del país. Hasta julio México registraba un déficit de 250 mil toneladas de azúcar refinada y 200 mil más de azúcar estándar, según reportó el Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar.

La Jornada, (Susana González y Laura Gómez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=031n1eco>

“Quiebran 25 mil ganaderos en Veracruz”

Este año se han declarado en quiebra unos 25 mil productores de leche del estado que no tienen convenios de compraventa con empresas transnacionales, y han vendido o sacrificado sus hatos, pues el precio del producto cayó y el gobierno no protege al sector, informó el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (FNPCL), Álvaro González Muñoz. Sostuvo que producir un litro de leche cuesta 5.20 pesos, pero a puerta de corral Liconsa y otros compradores sólo pagan de 4.20 a 4.70 pesos. Es decir, hay una pérdida acumulada de entre 50 centavos y un peso, que a largo plazo hace insostenible la producción, dijo en conferencia de prensa. Recordó que Liconsa elevó de 300 millones a 640 millones de pesos sus compras de leche a productores mexicanos este año, pero el precio sigue deprimido.

La Jornada, (Andrés T. Morales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=estados&article=033n2est>

“Advierten industriales sobre riesgo de encarecimiento de maíz y tortilla”

Pese a las reservas de maíz que se tienen de la pasada cosecha de Sinaloa, existe el riesgo de que el precio del grano y de la tortilla vuelva a subir si el gobierno federal no toma las medidas necesarias y precautorias para garantizar que fluya el abasto hacia molineros y nixtamaleros, advirtió Antonio de la Torre, presidente de la Unión Nacional de Industriales de la Masa y la Tortilla (UNIMT). Recordó que en la llamada crisis de la tortilla, ocurrida a principios de 2007, las reservas de maíz blanco eran suficientes, pero las empresas comercializadoras acapararon el grano para encarecerlo y no lo sacaron al mercado hasta que las autoridades autorizaron más importaciones.

La Jornada, (Susana González).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=031n2eco>

“Piden declarar zona de desastre 185 mil hectáreas de Guanajuato”

El gobierno de Guanajuato solicitó al federal declarar ese estado zona de desastre natural por la sequía, que ocasionó que se perdieran 185 mil hectáreas de cultivos, informó el gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez. El mandatario anunció que el lunes se entregarán 250 millones de pesos en apoyos federales y estatales a 50 mil campesinos que perdieron sus siembras. Añadió que se entregarán 900 pesos por hectárea siniestrada, y semillas de garbanzo y avena para resiembra. Además, a quienes hayan perdido sus siembras no se les cobrarán los créditos del Programa de Insumos Baratos. De acuerdo con el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Guanajuato, Jorge Ramos Martínez, de las 500 mil hectáreas de temporal que hay en la entidad, aquellas que están bien perdidas suman 450 mil y no 185 mil, como afirma el gobernador panista.

La Jornada, (Carlos García, Luis A. Boffil, Ernesto Martínez y Javier Salinas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=estados&article=033n1est>

POLÍTICA:

Estatal:

“Urge Adame dar respuestas audaces para mantener y mejorar la economía”

En la firma del Acuerdo Estatal para la Productividad Laboral, el gobernador Marco Adame Castillo dijo que frente al desafío económico internacional, Morelos y México deben ofrecer “respuestas audaces para mantener y mejorar la economía”. La Secretaría del Trabajo hizo un reconocimiento a la administración de Adame por lograr una tasa de desempleo del 3.5 por ciento, que está por debajo de la media nacional. A la sesión de trabajo asistieron el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y los representantes del ramo empresarial y del sector obrero. El mandatario morelense destacó que “sólo el trabajo conjunto entre el sector empresarial, obrero y gubernamental, les permitirán salir adelante” Sostuvo que en Morelos se han logrado resultados palpables para mitigar la crisis financiera, pero eso no basta, pues es preciso lograr nuevas sinergias en el estado y el país para responder a las condiciones de una crisis económica que espera respuesta audaces.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78885-urge-adame-dar-respuestas-audaces-para-mantener-y-mejorar-la-economia>

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311830.htm>

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18239>

La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma).

“Abrirá nueva empresa 2 mil plazas laborales”

Filiberto Trujillo Salas, de la Federación de Organizaciones y Sindicatos del Estado de Morelos, anunció la llegada de una nueva empresa que estará generando 2 mil 634 empleos. El anuncio lo hizo ante el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón y el gobernador Marco Antonio Adame Castillo. De acuerdo al dicho del líder sindical, quien se reservó el nombre de la factoría así como su ubicación en la entidad, recalcó que gracias a la paz laboral y la buena relación que hay entre los sindicatos con los patrones, es como se logró atraer esta importante inversión”. Luego de firmar el Acuerdo Estatal para la Actividad Laboral, el secretario general de la Federación de Organizaciones y Sindicatos del Estado de Morelos (FOSEM), Filiberto Trujillo Salas se sumó a las acciones emprendidas por el Gobierno estatal a favor de la generación de empleos.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311778.htm>

“Lentitud en el juicio en contra de IEBEM por muerte de estudiante”

A tres meses del fallecimiento de la estudiante Francés Aide Miranda Gorostieta, a quien le cayó un ventilador cuando tomaba clases en la secundaria técnica 22, el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) no ha pagado la indemnización de más de un millón de pesos requeridos por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). Incluso, se presenta lentitud en el proceso que se lleva en el juzgado noveno civil. Desde el pasado 19 de junio, la PGJE entabló un juicio civil contra el IEBEM, para que responda por la muerte de la estudiante de 14 años de edad. Sin embargo, el juicio se ha caracterizado por la lentitud en los requerimientos dictados por el propio juzgado para que las autoridades educativas asuman su responsabilidad.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78892-lentitud-en-el-juicio-en-contra-de-iebem-por-muerte-de-estudiante>

“Embargo al ayuntamiento de Jojutla por más de 5 millones”

El representante legal de 17 ex trabajadores despedidos en la actual administración, Vicente Aguilar Zambrano, se presentó ayer acompañado de un actuario del Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA), para notificar el Embargo de derechos al ayuntamiento de Jojutla, para garantizar el adeudo por más de 5 millones de pesos que se tiene con ocho ex empleados. Según señaló el representante legal de los demandantes, esta situación fue motivada por la permanente cerrazón que ha mostrado la parte demandada para conformar una mesa de diálogo de la que pueda emanar una solución que no perjudique y que favorezca a ambas partes.

La Jornada Morelos, (Redacción).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78910-embargo-al-ayuntamiento-de-jojutla-por-mas-de-5-millones>

“Se defiende a Tepoztlán en rubro de Pueblo mágico”

El secretario de Turismo de Morelos, Hugo Salgado Castañeda, dio inicio formalmente a la defensa de la denominación de Pueblo Mágico a Tepoztlán. El funcionario anunció que la siguiente semana presentará al Comité Interinstitucional de Evaluación del programa federal, el alegato de defensa y un recurso de reconsideración, dado que al municipio se le evaluó más arriba que la media. Explicó que desde el año pasado el gobierno de Morelos recibió observaciones acerca de Tepoztlán, sobre todo en materia de ambulante e imagen urbana, por lo que se inició un trabajo conjunto con la Secretaría de Turismo federal y el municipio para subsanar el problema. Informó que ya se puso en la agenda la reunión con el responsable de asuntos regionales de la Secretaría federal de Turismo, para dialogar profundamente sobre el tema, con el compromiso de que el ayuntamiento tepozteco deberá hacer las correcciones necesarias a fin de seguir recibiendo los apoyos de la federación.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/78907-se-defiende-a-tepoztlan-en-rubro-de-pueblo-magico>

“Autos en corralón se venderán como chatarra”

El ayuntamiento de Cuernavaca hizo un llamado a la ciudadanía para recuperar vehículos depositados en el corralón, que no hayan sido recogidos en 2004 y años posteriores, ya que serán vendidos como chatarra. La regidora de Hacienda, Susana González Arroyo, manifestó que se darán facilidades y exhortó a los interesados acercarse y realizar el trámite correspondiente. Explicó que el próximo lunes se va a publicar la lista de los automóviles que están en los corralones operados por Grúas Bahena, Montejo, Guzmán y Hernández, y que de acuerdo al Código civil se cuenta con 20 días para reclamar la propiedad.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/78909-autos-en-corrallon-se-venderan-como-chatarra>

“Marchan contra nueva ley”

Con el fin de mostrar su rechazo a las nuevas disposiciones de la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado de Morelos y solicitar el respaldo del Sindicato del Gobierno del Estado, empleados de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) marcharon ayer al centro de Cuernavaca. El 24 de agosto se publicó en el periódico oficial “Tierra y Libertad” la nueva ley, la cual, en su artículo noveno, establece que el personal de base y de confianza tendrá 45 días para manifestar su deseo de someterse al régimen administrativo de seguridad pública y a las evaluaciones de control de confianza, ser reubicado dentro de la administración pública Estatal u optar por su liquidación. Ante ello, el personal administrativo de la PGJ mostró molestia por lo que considera una violación a sus derechos laborales.

Diario de Morelos, p.12, (Ofelia Espinoza).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311788.htm>

“Universidades defraudadoras en la Heroica”

La Subsecretaría de Educación detectó dos universidades privadas en el municipio de Cuautla que trabajan de forma irregular, es decir, no cuentan con los Reconocimientos de Validez Oficial (Revoes) y que como tal, cometen un fraude contra los estudiantes que tienen inscritos. Iván Elizondo Cortina, subsecretario de Educación, informó que la justificación de los dueños de estas escuelas es que cuentan con los registros del estado de Puebla; empero y de acuerdo con la reglamentación estatal, esto no es un elemento oficial para que instituciones de otros estados acudan a Morelos a ofrecer sus estudios superiores. Una vez que se ha detectado esta anomalía, la dependencia informó que ya se emitió un primer requerimiento a la institución, con la finalidad de exigirles la documentación que demuestre que sus estudios serán válidos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1311773.htm>.

Nacional:

“Omite Calderón mencionar recorte a educación superior”

El tercer Informe de gobierno de Felipe Calderón omitió mencionar el recorte de 800 millones de pesos a educación superior, cifra equivalente a uno por ciento del presupuesto aprobado para 2009 a ese rubro, que fue de 79 mil millones. Además, en la glosa del informe el tema de ciencia, tecnología e innovación es prácticamente inexistente. Sin embargo, pone especial énfasis en la formación educativa en institutos tecnológicos y universidades politécnicas y el fortalecimiento de estas opciones académicas. Revela que durante 2008 el gobierno federal dio prioridad a la creación de este tipo de instituciones. De las 33 escuelas públicas de educación superior de nueva creación, 17 son institutos tecnológicos, ocho universidades politécnicas y seis universidades tecnológicas, contra sólo dos universidades públicas estatales, así como la extensión de campus en nueve instituciones estatales ya existentes y en dos federales.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>

“Frenado, intento para burlar la equidad de género en San Lázaro”

En su primer día de sesiones, la Cámara de Diputados fue escenario de una intentona que, de prosperar, violará el espíritu de equidad en la distribución de diputaciones que se plantea desde el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Diez nuevos representantes populares, ocho de ellos mujeres, solicitaron licencia indefinida para entregar el cargo a sus suplentes, la mayoría varones y vinculados a la "fracción de la tele", como ya se identifica a los verdes por su cercanía con Televisa y TvAzteca, entre ellos Guillermo Cueva Sada y Carlos Alberto Ezeta Salcedo. De los diez diputados que dejarían sus lugares a sus suplentes, seis son del PVEM, cuatro mujeres y dos hombres; dos son del PRI, una del PRD y una más del PT.

La Jornada, (Roberto Garduño, Enrique Méndez y Alonso Urrutia).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=003n1pol>

“El Ejecutivo no descarta aumento de impuestos; se explora ‘toda’ opción”

Ante las reiteradas preguntas sobre si el gobierno federal contempla incrementar los impuestos, el presidente Felipe Calderón respondió: "estamos revisando todas las alternativas" para aumentar la recaudación, incluyendo "gravar, precisamente, el consumo de manera más homogénea, no con las disparidades que tenemos". En ese punto, hizo un llamado a todos los partidos, principalmente al suyo, Acción Nacional, para que piensen en México más allá de cálculos electorales. El martes próximo Calderón presentará al Congreso de la Unión su paquete económico para 2010, y anticipó que buscará convencer a los partidos políticos de que destinen una "compensación específica" a las familias más pobres que "les neutralice sobre cualquier medida fiscal que tengamos".

La Jornada, (De la redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=007n2pol>

“De última hora, Calderón y Ebrard acatan amparos; jueces pedían el cese de ambos”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa y el jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Marcelo Ebrard Casaubon, cumplieron de última hora con sendas sentencias de amparo y evitaron que el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) los separara de sus respectivos cargos y los consignara penalmente. En el caso que involucró a Calderón, el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Miguel Ángel Yunes –quien corría el riesgo de ser sancionado de la misma forma–, notificó a la SCJN el pasado 31 de agosto sobre el cumplimiento de la sentencia judicial respectiva, que data de 2007. El otro caso tenía que ver con el titular de Seguridad Pública del Distrito Federal, Manuel Mondragón, y con el propio Ebrard, quienes no habían acatado una decisión judicial de reinstalar a un efectivo.

La Jornada, (Jesús Aranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=009n1pol>

“Notifica la SFP a 7 funcionarios presunta responsabilidad en incendio de guardería”

El titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Salvador Vega Casillas, informó que este jueves concluyó la indagatoria en torno al incendio en la guardería ABC de Sonora, por lo cual notificó a siete servidores públicos federales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) su presunta responsabilidad por actos de "negligencia, omisiones en las verificaciones" y los que resulten. Tras negarse a dar nombres y otros datos, en tanto que la indagatoria pasa de su fase administrativa —a cargo de la SFP— al ámbito penal, a cargo de la Procuraduría General de la República (PGR), Vega indicó que la dependencia que encabeza dará todos los elementos para que se "fortalezca la causa penal" ante el Ministerio Público Federal.

La Jornada, (Elizabeth Velasco).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=012n2pol>

“Exonera la PGR a la indígena Jacinta Francisco, presa desde agosto de 2006”

A poco más de tres años de encarcelamiento y un mes después de haber sido considerada "prisionera de conciencia" por Amnistía Internacional, la Procuraduría General de la República (PGR) informó que "presentará conclusiones no acusatorias" en el caso de la indígena Jacinta Francisco Marcial, acusada injustamente de ser presunta responsable del delito de "privación ilegal de la libertad" en contra de seis agentes federales, por lo que inicialmente fue sentenciada a 21 años de prisión. Luego de muchas críticas de organizaciones no gubernamentales y de organismos defensores de derechos humanos a la actuación del Ministerio Público Federal y del juzgado cuarto de distrito en materia penal con sede en Querétaro, un tribunal unitario ordenó la reposición del juicio y, por ello, la PGR dio a conocer ayer jueves que no mantendrá sus acusaciones contra Jacinta Francisco Marcial, quien fue encarcelada desde el mes de agosto de 2006.

La Jornada, (Gustavo Castillo García, Emir Olivares, Mariana Chávez y Alejandro Cruz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=013n1pol>

“Firma electrónica para el trámite de amparos”

El presidente Felipe Calderón envió ayer al Senado una iniciativa para reformar la ley de amparo, por medio de la cual propone que en la tramitación de esos juicios todas las promociones puedan hacerse por escrito o por medio de firma electrónica, ante la elevada carga de trabajo en los juzgados. En la iniciativa el Ejecutivo resalta que hasta el 14 de noviembre de 2008, los juzgados de distrito recibieron 523 mil 486 asuntos; de ellos, 355 mil 904 fueron amparos indirectos, que representan 82.9 por ciento. El Ejecutivo precisa en la iniciativa que turnó al Senado, que los juicios de amparo los podrá tramitar "quien así lo solicite expresamente por vía electrónica, a través del uso de la firma electrónica, entendida ésta como el medio del ingreso al sistema (...) del Poder Judicial de la Federación, como opción para consultar, enviar y recibir promociones, documentos, acuerdos y resoluciones, sentencias, comunicaciones y notificaciones oficiales".

La Jornada, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=013n2pol>

“Convenio del INM para proteger a migrantes”

El Instituto Nacional de Migración firmó un convenio con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, con el propósito de mejorar las condiciones de los migrantes centroamericanos que transitan por México y que se encuentran alojados en estaciones migratorias. El proyecto incluye estudios socioculturales basados en relatos y evidencias de los migrantes, para contar con diagnósticos más amplios sobre la situación que enfrentan especialmente en la frontera sur, donde se registran accidentes en ocasiones fatales.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=014n4pol>

“Se ufana el Cisen de su ‘significativa colaboración’ con autoridades de EU”

Con la puesta en operación de un "centro de fusión de inteligencia", el Centro de Información y Seguridad Nacional (Cisen) es presentado como el organismo gubernamental que desactiva riesgos y amenazas promovidas por grupos "subversivos o terroristas" y narcotraficantes. Hace dos años, tras los bombazos en instalaciones de Pemex, cuya autoría reivindicó el Ejército Popular Revolucionario (EPR), el gobierno federal admitió que el Cisen estaba desmantelado en materia de recursos humanos y materiales. Ahora, en el tercer Informe de la administración calderonista, emitido en el contexto de una escalada de homicidios vinculados al crimen organizado, la Secretaría de Gobernación exhibe a este centro (órgano de inteligencia del gobierno federal) como un bastión fortalecido que entregó información oportuna a diversas dependencias para desmantelar grupos de la delincuencia organizada e incluso para romper las redes de infiltración en cuerpos policiales y de procuración de justicia.

La Jornada, (Fabiola Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=015n1pol>

“Destinará Estados Unidos 7 mdd a la red de comunicación transfronteriza con México”

El acuerdo suscrito por México y Estados Unidos para la instalación de una nueva red de comunicaciones transfronterizas permitirá mejorar la respuesta de las autoridades de ambos países ante los incidentes de violencia y los ilícitos que se perpetren en las zonas limítrofes. Donald Ashley, de la Oficina de Comunicaciones en Caso de Emergencias del Departamento de Seguridad Interna, y William Grigsby, de la Oficina de Políticas de Comunicación e Información Internacionales del Departamento de Estado, puntualizaron que su gobierno invertirá 7 millones de dólares en el proyecto, mismo que cubrirá toda la línea fronteriza. El convenio también incluye protección de interferencia de radio para la infraestructura de la red y un proceso mediante el cual el grupo bilateral de trabajo pueda establecer comunicaciones interoperables para las organizaciones de procuración de justicia y de seguridad pública federales, estatales, locales y sociales que califiquen y sean invitadas a participar en la red, informó la embajada de Estados Unidos en México.

La Jornada, (Georgina Saldierna).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=016n1pol>

“Acreditada”, la desaparición de 36 personas en el gobierno de Calderón”

En lo que va de la administración de Felipe Calderón se ha acreditado que 36 personas han sido desaparecidas, delito en el que están involucrados servidores públicos, revelaron funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR). Los entrevistados indicaron que el número de casos en que se ha elaborado una solicitud de búsqueda por presuntas desapariciones forzadas se incrementó 50 por ciento en los pasados 24 meses, ya que de septiembre de 2007 a julio de 2008 se presentaron 58 reportes. El tercer Informe de gobierno de Felipe Calderón señala que de septiembre de 2008 a julio de 2009 se recibieron 105 denuncias al respecto. Los datos en cuanto al número de expedientes de presuntos desaparecidos en esta administración federal se mencionan someramente en el informe presidencial, en la parte que corresponde a la PGR, en el apartado de derechos humanos.

La Jornada, (Gustavo Castillo García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=016n2pol>

“Gómez Mont: México es un socio confiable”

México es un socio confiable, porque nos hacemos cargo de nuestros deberes; es una nación "que construye sobre leyes y principios las relaciones entre los propios y con otros", afirmó el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, durante la ceremonia inaugural de la 27 Conferencia de Gobernadores Fronterizos, a la que acudió con la representación del presidente Felipe Calderón. Al abordar la problemática de violencia por la presencia del crimen organizado en la región, advirtió: "si de repente hoy la frontera se aqueja de escenas que no son de todo gusto a muchos, por su carácter violento, es porque el Estado mexicano está haciendo su trabajo para recuperar seguridad y tranquilidad para su gente".

La Jornada, (David Carrizales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=018n2pol>

“Se omiten y tergiversan datos sobre feminicidios en el tercer Informe”

De acuerdo con datos proporcionados por la organización civil Justicia Para Nuestras Hijas, en lo que va del año en el estado de Chihuahua se han registrado 106 feminicidios, de los cuales 67 han sido en Ciudad Juárez. Sin embargo, organizaciones de defensa de los derechos humanos de las mujeres sostuvieron que en el tercer Informe de Gobierno no aparecen esos datos y se tergiversan otros, lo cual refleja "absoluta impunidad" del Estado mexicano hacia los responsables de estos crímenes. Luz Estela Castro Rodríguez, presidenta del Centro de Derechos Humanos de las Mujeres en Chihuahua, señaló que la información proporcionada por el Ejecutivo en materia de violencia contra las mujeres está descontextualizada, ya que no tiene en cuenta la actual militarización de la zona y, por consiguiente, el incremento de la violación de los derechos humanos de las mujeres. Por otro lado, Leticia Cuevas, coordinadora nacional de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México, sostuvo que el Informe omite cualquier información que tenga que ver con aborto y la Norma Oficial Mexicana 046 sobre Violencia Familiar, Sexual y contra las Mujeres, la cual, entre otros aspectos, obliga al personal de salud a proporcionar anticoncepción de emergencia a las víctimas de una violación.

La Jornada, (Mariana Norandi).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=politica&article=018n3pol>

“La deuda del gobierno llegó a \$4.5 billones; duplica la de 2000”

El total de compromisos de deuda del gobierno federal llegó en junio de este año a 4 billones 515 mil 380 millones de pesos, cantidad que prácticamente duplicó a la registrada en 2000, al comenzar los gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN), y que, en términos comparativos, equivale a 40 por ciento del valor total de bienes y servicios producidos por la economía nacional en un año, indicó información oficial. La información, contenida en el Anexo estadístico del tercer Informe de gobierno, revela que en los siguientes cuatro años los sectores público y privado deberán realizar amortizaciones de deuda externa por 67 mil 836.9 millones de dólares, unos 268 mil 500 millones de pesos al tipo de cambio actual.

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=028n1eco>

“Megasubasta de bienes decomisados a narcos rindió \$78.3 millones ayer: SAE”

Con la participación de unos 500 postores, el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) vendió ayer nueve aeronaves en el primer día de una megasubasta de bienes decomisados al narcotráfico y al crimen organizado, en la que han salido a la venta yates, vehículos de lujo, tractocamiones y contenedores con todo y mercancía, agrupados en 281 lotes por los que en conjunto se obtuvo 78.3 millones de pesos. El remate forma parte de una política del gobierno federal para allegarse ingresos de la forma más rápida, para lo cual el SAE emitirá hoy una convocatoria para licitar dos ingenios azucareros, a la par de que saldrán en subasta para su venta otros 280 lotes de mercancías de todo tipo, que han sido decomisadas y se encuentran bajo resguardo del gobierno federal.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=029n1eco>

“Mexicana y Aeroméxico mantienen la prohibición de usar celulares en aviones”

Mexicana de Aviación y Aeroméxico mantendrán la prohibición de usar teléfonos celulares como medida básica de seguridad durante las etapas críticas de operación como son el despegue, aterrizaje y estancia en la pista, a pesar de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) derogó la norma oficial mexicana (NOM) 019-SCT3-2001. Las dos aerolíneas mexicanas con más posibilidades tecnológicas y financieras de ofrecer el servicio de telefonía móvil a bordo solicitaron a la SCT y a la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGCA) que emita a la brevedad la circular obligatoria en la que se fijarán las reglas de operación necesarias para garantizar la aeronavegabilidad. A decir de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores y del Colegio de Pilotos Aviadores de México, es posible que ya exista en el mercado tecnología que permita el uso de dispositivos electrónicos y teléfonos móviles durante el vuelo. Sin embargo, "cualquier piloto prefiere garantizar la seguridad de los pasajeros y la tripulación", señalaron.

La Jornada, (Miriám Posada y José Antonio Román).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=029n2eco>

“Presenta Inmujeres Programa de Cultura Institucional”

El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) impulsa la aplicación del Programa de Cultura Institucional, que tiene como finalidad promover en las dependencias y entidades de la administración pública federal la equidad de género y con esa herramienta, transformar a mediano y largo plazos el quehacer institucional. Rocio García Gaytán, presidenta del Inmujeres, explicó ayer que este programa, además de ser pionero en América Latina, propone desarrollar políticas incluyentes y de igualdad en aspectos estratégicos como son: la planeación y presupuestación, el otorgamiento de salarios y prestaciones y la promoción a mandos medios y superiores.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=043n2soc>

“Ambientalistas denuncian a titular de la Semarnat por no proteger los manglares”

A pesar de la importancia ambiental de los manglares, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada, ha actuado en contra de su protección. Está detenida la publicación de la norma 059 que clasificaría a esta vegetación como amenazada y en la pasada administración falseó información dentro del proceso de impugnación de la Norma 022 sobre el mismo ecosistema. Organizaciones ambientalistas presentaron una denuncia ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) y ante el Órgano Interno de Control de la Semarnat en contra de su titular, debido a su actuación como subsecretario de esta dependencia en la administración pasada en el proceso de modificación de la norma 022.

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=043n3soc>

Internacional:

“EU corta ayuda a golpistas y advierte que no reconocerá sus elecciones”

El gobierno de Estados Unidos, tal vez el último integrante de la comunidad interamericana en hacerlo, canceló hoy parte de su asistencia exterior a Honduras al concluir que lo ocurrido fue un golpe de Estado, y advirtió que no aceptaría los resultados de una elección presidencial bajo las actuales condiciones en ese país. “Hoy nuestra acción es enviar un mensaje muy claro al régimen de facto: su estrategia no funcionará”, explicó el vocero del Departamento de Estado Philip J. Crowley, quien explicó que esa estrategia “de buscar hacer correr el reloj sobre el periodo del presidente Zelaya es... inaceptable. Ha llegado el momento para que todas las partes firmen el acuerdo de San José”.

La Jornada, (David Brooks).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=024n1mun>

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/78905-anuncia-gobierno-de-estados-unidos-la-suspension-de-mas-ayuda-para-honduras>

“Aprueba Parlamento iraní nuevo gabinete”

El Parlamento de Irán aprobó a 18 de los 21 ministros propuestos por el presidente Mahmud Ahmadinejad, entre ellos el de Defensa, general Ahmad Vahidi, buscado por la justicia Argentina por haber participado en el atentado contra la Amia, en 1994. También se incluyen tres mujeres por primera vez. Estados Unidos condenó el nombramiento de Vahidi.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=025n4mun>

“Norcorea avanza en tratamiento de uranio”

Corea del Norte afirmó hoy que alcanzó la última fase del proceso de enriquecimiento de uranio y que está fabricando más armas nucleares con barras de combustible, indicó la agencia sudcoreana Yonhap, que citó a la prensa oficial de Pyongyang. Hemos llevado a cabo con éxito un experimento de enriquecimiento de uranio, y éste ha entrado en su fase final, dijo la agencia norcoreana KCNA, según Yonhap.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=025n5mun>

“Elimina el Tesoro de EU las restricciones a visitas familiares de estadounidenses a Cuba”

Los ciudadanos estadounidenses con familiares cercanos en Cuba podrán viajar a la isla sin límite de frecuencia a los traslados y sin acotamiento a los periodos de estancia, informó ayer el Departamento del Tesoro al dar a conocer los detalles de la iniciativa anunciada en abril anterior por el presidente Barack Obama para eliminar restricciones a visitas familiares, remesas y servicios de telecomunicaciones. Las medidas dadas a conocer el jueves pasado por la dependencia constituyen una modificación a la normatividad denominada Regulaciones sobre el Control de Activos Cubanos, que en 1963 fijó las vías para hacer efectivo el embargo económico impuesto un año antes a Cuba.

La Jornada, (De la redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=026n1mun>

“China: miles de manifestantes exigen seguridad”

Miles de manifestantes de la etnia han, mayoritaria en China, salieron hoy a las calles en Urumqi para exigir mayor seguridad a raíz de agresiones con jeringas contra transeúntes, dos meses después de los disturbios étnicos en la capital de la provincia de Xinjiang. Los medios estatales señalaron que desde el 20 de agosto, 476 personas han buscado atención médica por aparentes ataques con jeringas, 433 de las ellas de la etnia han, y que los médicos han encontrado claras marcas de jeringuillas en 89 casos.

La Jornada, (Xinhua, Afp, Reuters y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=026n4mun>

“Investigan conductas sexuales inapropiadas de guardias de la embajada de EU en Kabul”

Contratistas encargados de la seguridad de la embajada estadounidense en la capital afgana salieron de las instalaciones disfrazados de mujaidines en operaciones no autorizadas, durante las cuales se emborracharon e incurrieron en conductas sexuales inapropiadas que incluyeron abusos a civiles afganos, según investigaciones del Departamento de Estado, cuya titular, Hillary Clinton, afirmó estar genuinamente ofendida ante estos reportes. La embajada de Estados Unidos en Kabul dijo este jueves que prohibió el consumo de alcohol en un campamento donde viven sus guardias privados, tras las acusaciones de que éstos participaron en alborotos con comportamientos lascivos que pusieron en peligro a la sede diplomática. En un informe oficial, al que The Independent tuvo acceso, se habla de 18 contratistas encargados de la seguridad de la embajada acusados de poner en riesgo la sede diplomática. Al hecho de emborracharse e incurrir en comportamiento irresponsable se agrega haber salido de noche sin dispositivos para visión nocturna, lo cual hubiera dejado a la embajada ciega en caso de una emergencia.

La Jornada, (The Independent y Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=mundo&article=027n1mun>